
 
 
 

Protokoll der Mitgliederversammlung 
 
von Samstag, 27. April 2024 in Basel 
 
 

Teilnehmer: 28 Personen 
 
Entschuldigt: Brigitta M. Gadient, Gemeindevorstand Silvaplana, Marco Barandun, Dr. Arnold    
Spescha, Dr. Marco Lanter, Johannes Flury, Ruth Semadeni, Ueli Bühler, Agathe Bühler, Daniel 
Kunfermann, Gemeindevorstand Andeer 
 
Programm: 
10.30 Uhr Kaffee und Gipfeli 
10.45 Uhr Begrüssung 
11.00 Uhr Mitgliederversammlung 
12.15 Uhr Apero (bezahlt durch BV Basel) und Mittagessen 
14.15 Uhr Führung durch das St. Albanquartier und Fahrt über den Rhein mit der 
 Wildmaa-Fähre mit Peter Habicht 
16.00 Uhr Ende der Tagung 
 
 
Maria Thöni begrüsst alle Anwesenden herzlich zu ihrer ersten Mitgliederversammlung als 
Präsidentin der Pro Raetia. Danach übergibt sie das Wort an Christoph Thüring. Dieser stellt 
sich als neuer Präsident des Bündner Vereins Basel vor und begrüsst die Anwesenden 
ebenfalls in seiner schönen Stadt. Anschliessend begrüsst auch der bisherige Präsident des 
BV Basel, Reto Fetz alle herzlich und erwähnt, dass er die Organisation der 
Mitgliederversammlung hier in Basel mit Freude übernommen habe. Die Idee zur Gründung 
der Pro Raetia entstand ja hier in Basel, und zwar vom Vater von Reto Fetz. In der 
Jubiläumsausgabe der Terra Grischuna im August wird Reto einen Artikel über die Entstehung 
der Pro Raetia schreiben. 
 
Traktanden Mitgliederversammlung: 
 

1. Informationen der Präsidentin und Wahl der Stimmenzähler 
Als erstes teilt Maria mit, dass spontan ein neues Vorstandsmitglied gefunden wurde 
und dass deshalb beim Traktandum 5 Wahlen neben dem Revisor auch ein 
Vorstandsmitglied gewählt werden darf. Alle sind mit der Änderung des Traktandums 
einverstanden. Danach macht die Präsidentin einen kurzen Rückblick auf die beiden 
diesjährigen Veranstaltungen, die Wintertagung in Stierva/Mon und der Besuch auf 
dem Naturhautnahhof Metzler im Vorarlberg. Dieser Besuch wurde von unserem 
Vereinsmitglied Gebhart Frick vorgeschlagen und Maria bedankt sich bei ihm für die 
sehr gute Idee.  
Als Stimmenzähler werden Not Janett und Andreas von Sprecher gewählt. 
 



2. Protokoll der Mitgliederversammlung vom 13. Mai 2023 in Chur 
Das Protokoll wird vorgelesen und einstimmig genehmigt. Es wird vorgeschlagen, das 
Protokoll an der Versammlung nicht mehr vorzulesen, da es ja bereits mit der 
Einladung verschickt wurde. Damit sind alle einverstanden. 
 

3. Jahresbericht 2023 der Präsidentin 
Maria Thöni hat ihr Amt als Präsidentin der Pro Raetia mit Freude übernommen und 
schaut auf ein spannendes Jahr zurück. Sie erwähnt die verschiedenen 
Veranstaltungen und Geschehnisse des vergangenen Jahres: 
- Im September fand die Landtagung in Bergün statt 
- Im Oktober hat Pro Raetia zusammen mit dem Kantonsspital einen sehr gut 

besuchten Infoabend zum «Thema Hochspezialisierte Medizin» organisiert 
- Im November fand der Kulturgipfel mit dem Schwerpunkt Kulturförderung statt 
- Die Mitteilungen in der Terra Grischuna wurden verfasst 
- Im Dezember/Januar fand der Wechsel der Geschäftsstelle statt, da Nicole 

Schneller berufsbedingt gekündigt hat. Als neue Geschäftsstellenleiterin wurde 
dann Dolores Sonder eingestellt. 

Der schöne Jahresbericht wird mit Applaus genehmigt.  
 

4. Jahresrechnung 2023 und Revisionsbericht 
Die Jahresrechnung wird infolge Abwesenheit von Nicole Schneller durch Maria Thöni 
vorgelesen. Sie hat auch die Revision der Rechnung zusammen mit den Revisoren 
Arno Lanfranchi und Adrian Aemissegger durchgeführt. Dabei kam auch die Fragen 
auf, wie sich der Posten Rückstellungen über CHF 9'124.00 zusammensetzt. Nach 
Rücksprache mit den langjährigen Vorstandsmitglieder Hedi Luck und Andreas von 
Sprecher wurde klar, dass dieser Posten schon vor vielen Jahren als Rückstellung für 
die Geschäftsstelle gemacht wurde. Der Vorstand hat dann an einer Sitzung 
beschlossen, diesen Posten im 2024 aufzulösen. Die Jahresrechnung weist auch 
Debitoren auf und das Ziel sollte sein, per Ende Jahr keine ausstehenden 
Mitgliederbeiträge zu haben. Der schriftliche Revisionsbericht liegt noch nicht vor, da 
Arno Lanfranchi länger abwesend ist, er wird jedoch schnellstmöglich nachgereicht. 
Adrian Aemissegger beantragt deshalb, die Jahresrechnung zu genehmigen, was dann 
auch einstimmig geschieht.  
 

5. Wahlen 
Vorstandsmitglied: 
Maria hatte anfangs Woche ein Telefongespräch mit Felix Keller und hat ihn spontan 
angefragt, ob er sich vorstellen könnte im Vorstand der Pro Raetia mitzumachen.  
Felix Keller stellt sich kurz vor, er ist im Engadin aufgewachsen und jetzt an der 
Academia Engiadina tätig. Als Glaziologe und Musiker verbindet er Naturwissenschaft 
und Kultur. Er wird mit grossem Applaus einstimmig gewählt. 
Revisor: 
Auch Adrian Aemissegger stellt sich vor. Er arbeitet bei der Curia Treuhand und wurde 
von Daniel Kunfermann für die Revisionsstelle angefragt. Er wird ebenfalls einstimmig 
gewählt.  
 
 
 
 
 



6. Festlegung des Mitgliederbeitrages 2024 
Der Vorstand schlägt vor, die Mitgliederbeiträge so zu belassen wie sie sind und beim 
Versand der Rechnung zu erwähnen, dass jeder gerne einen höheren Betrag 
einzahlen dürfe. Es wird dann vorgeschlagen, den Beitrag für Gemeinden auf 
CHF 500.00 zu erhöhen und jemand möchte auch den Beitrag für Einzelmitglieder auf 
CHF 100.00 erhöhen. Viele Mitglieder äussern sich daraufhin. Sie meinen, wenn der 
Beitrag derart erhöht werde, dann treten sicher viele aus der Pro Raetia aus. Wenn 
überhaupt, dann sollen kleinere Schritte für die Erhöhung gemacht werden. Der 
Vorschlag des Vorstandes die Mitgliederbeiträger so zu belassen wird dann mit einer 
Gegenstimme genehmigt.  
 

7. Budget 2024 
Das Budget wurde vor der Versammlung an alle verteilt und wird nun nicht 
vorgelesen. Auf die Frage nach dem ausserordentlichen Ertrag von CHF 9'100.00 wird 
geantwortet, dass dies die Auflösung der Rückstellung sei. Daraufhin wird das Budget 
ebenfalls genehmigt. 
 

8. Verabschiedungen Nicole Schneller und Daniel Kunfermann 
Da beide heute nicht anwesend sind, findet die Verabschiedung bei einem 
gemeinsamen Nachtessen statt. Maria erwähnt noch, dass Nicole ihre Weiterbildung 
erfolgreich abgeschlossen habe und gratuliert ihr dazu. 
 

9. Jahresprogramm und Projekte 2024 
Im August erschein die Jubiläumsausgabe der Terra Grischuna zum 75jährigen 
Bestehen der Pro Raetia. Am 28./29. September findet die Jubiläumstagung in 
Pontresina statt. An der Veranstaltung der Porta Cultura hat Hedi teilgenommen. Sie 
kann dazu jedoch nicht viel sagen, es sei erst im Entstehen.  
Sie erwähnt dann aber die Strassensituation im Südbüden/Bergell. Man kämpfe dort 
schon lange für eine Umfahrung und evtl. könnte Pro Raetia dazu auch einmal einen 
Anlass organisieren. Daraufhin sagt Not Janett man dürfe auch die anderen Südtäler 
Graubündens, Mesocco und Calanca, nicht vergessen.  
 

10. Varia 
Not Janett ergreift das Wort, er wird als langjähriges Stiftungsratsmitglied der ARGO 
aufhören und Maria Thöni wird dieses Amt ab Januar 2025 innehaben. Maria bedankt 
sich daraufhin bei ihm für sein Engagement.  
Maria überreicht dann Reto Fetz ein kleines Präsent aus Graubünden und bedankt 
sich herzlich bei ihm für die Organisation der Mitgliederversammlung. Reto bedankt 
sich ebenfalls und ist froh, dass Maria nun mit neuem, frischem Wind die Pro Raetia 
führt.  

 
Ende der Mitgliederversammlung um 12.15 Uhr. 
 
Salouf, 01.05.2024 
 
Protokollführerin 
Dolores Sonder 
 


